

Nouvelles calédoniennes, 4 août 2014

NOUVELLE-CALÉDONIE

Mission du Sénat terminée : "Ce pays est en mouvement"

Publié le lundi 04 août 2014 à 10H00

La mission de la commission des lois du Sénat vient de repartir avec un sentiment plutôt positif sur l'évolution calédonienne, même si la situation sociale est préoccupante. En attendant la visite d'Alain Christnacht et de Jean-François Merle.

Jean-Pierre Sueur, Catherine Tasca et Sophie Joissains ont terminé hier soir leur mission de six jours en Nouvelle-Calédonie. Une durée exceptionnelle pour des hommes politiques venus de Métropole. Au Sénat, tradition oblige, on prend son temps. Pendant cette quasi-semaine de séjour, les membres de la commission des lois de la chambre haute du Parlement français ont pu visiter presque tout, et rencontrer presque tout le monde politique, syndical et coutumier.

Du Camp-Est au Sénat coutumier, du centre Tjibaou à l'usine du Nord en passant par l'île des Pins, le Congrès, le gouvernement, les trois sénateurs ont effectué un périple complet et rencontré une cinquantaine de personnes. Ils ont focalisé leur attention sur trois thèmes forts. La situation des services publics, l'état des transferts de compétence et enfin la question institutionnelle. Avec une attention particulière pour le Camp-Est. "95 % de la population carcérale est kanak. Y aurait-il une délinquance plus facile à poursuivre qu'une autre ?", s'interroge Jean-Pierre Sueur. S'agissant des transferts de l'enseignement ou de la sécurité civile, les trois sénateurs ont estimé qu'ils fonctionnent bien. "Mais grâce à l'aide de l'État. L'engagement de la République est essentiel dans cette réussite. Il ne faut surtout pas créer de situations de rupture."

Au final, les trois parlementaires semblent moins préoccupés par l'avenir institutionnel "à condition que les parts discutent dans des délais rapprochés" que par les inégalités sociales, la vie chère ou les problèmes de squats. Catherine Tasca, qui est venue plusieurs fois sur le Caillou, a retenu pour sa part les formidables changements opérés, à Nouméa et en province Nord. "C'est un territoire en mouvement et seules les Loyauté semblent rester à l'écart." Sophie Joissains a insisté sur la nécessité que la liste électorale référendaire soit établie de façon irréprochable. Dans leur rapport, les trois parlementaires relayeront une remarque maintes fois entendue : que la mission Christnacht-Merle soit teintée d'un peu plus de pluralisme, même si c'est la gauche qui, en 1988 comme en 1998, a le plus fait avancer le dossier calédonien.

Les Nouvelles calédoniennes



Sophie Joissains, Jean-Pierre Sueur et Catherine Tasca remettent leur rapport dans les prochaines semaines, à Paris.
Les Nouvelles calédoniennes